

CABLEADOS  
JAVIER F. BARRERA

LOS  
ANTISISTEMA  
#SONELLOS



**E**studia. Estudia, para que no os pisen la cabeza, repetía mi abuelo Antonio, maestro nacional durante toda su vida, a sus alumnos, unos muchachos, los supongo, criados entre mocos y piojos, los únicos dibujos animados que debía haber cuando lo de la posguerra. Una época en la que, un poner, mi otro abuelo, Juan, perdió una mañana la alianza de lo que había adelgazado por el hambre que pasaba. En esas Españas sobrevivió una y creció otra generación que, lejos de quejarse y protestar, se fajó para aprovechar la oportunidad de tocar la libertad a la primera de cambio. Así lo hicieron cuando lo de la Transición, la ucedé y aquella época en la que la Muchachada Chiripitifláutica que tan bien retrata ahora la serie 'Cuéntame' vio cómo un país cambiaba no ya de chaqueta sino del blanco y negro al 'full color', como se dice ahora.

Pero, lástima de las lástimas, parece que entre medias se nos quedó en el tintero el aguante, las agallas, la capacidad de sufrimiento, las ganas de pelea no ya ahora por lograr la libertad sino quizá por defenderla. Dice una buena amiga que se ha pasado la vida escuchando cómo me quejo, «pero que nunca me ha visto protestar». Da en el clavo. Varias generaciones de españoles nos hemos conformado no ya con el 600 y el pisito sino con el adosado y el cuatro por cuatro. O similares. Hemos confiado la educación de nuestros vástagos a los colegios y la gobernanza de nuestro destino a unos políticos que ahora ya sabemos a dónde nos han llevado. Me niego a hablar del sistema financiero y bancario, porque puedo acabar entre barrotes lo que, bien pensado, igual empieza a no ser tan mala idea. La ciudadanía contemplativa es culpable de sus problemas, de sus elecciones y de su escasa capacidad de vigilar al poder y a los poderes. Somos duchos en quejarnos, pero parcos en protestar, que supone una ciudadanía activa y movilizada. Queda pensar que tampoco hicimos nada malo salvo confiar, y que, al final de esta crisis, los antisistema, #sonellos.

# La UGR se queda por detrás del puesto 400 en el 'ránking de Shanghai'

Es el único centro andaluz que aparece en la lista aunque ha retrocedido posiciones en la última década

:: S. GONZÁLEZ HUESO

**GRANADA.** La Universidad de Granada se mantiene entre las 500 mejores del mundo según el último ránking de la Universidad Jiao Tong de Shanghai. Bueno o malo en función de cómo se mire. Por lo pronto, es la única universidad andaluza que aparece en la lista.

La UGR se queda igual que en la anteriores ediciones, entre el puesto 401 y el 500 –a partir del 100 se clasifican por segmentos– de un ránking en donde las universidades americanas copan la cabeza.

El centro granadino mantiene su octavo puesto entre las principales universidades españolas, situándose por detrás de universidades tan importantes como la Autónoma de Madrid, la Complutense, la Universidad de Barcelona, la Autónoma, la Universidad Politécnica de Valencia, la Universidad del País Vasco (que aparece por primera vez) y la Universidad de Valencia. Por detrás se encuentran la Pompeu Fabra, a la que se ha superado este año, la universidad de Zaragoza, que mantiene su puesto, y la Universidad de Vigo, que debuta. Este octavo puesto en el ránking nacional no es la mejor clasificación de la UGR, ya que en los años 2003 y 2004 ocupó el sexto.

Según el estudio, en algunas parcelas la Universidad granadina lleva una progresión ascendente desde el año 2009, estando entre las 150 mejores universidades en campos como las matemáticas y las ciencias informáticas. Otro dato a reseñar sin duda es el puesto 60 entre 286 instituciones en porcentaje de profesores con doctorado, situándose entre las mejores universidades españolas, solo por detrás de la Universidad autónoma de Madrid.

El estudio, que valora cuales son los 500 campus más destacados del mundo, se lleva a cabo desde el año 2003 y elabora la clasificación teniendo en cuenta parámetros como

## DATOS

► **UGR.** Entre las 150 mejores universidades en campos como las matemáticas y las ciencias informáticas.

► **España.** La UGR ocupa el octavo lugar entre las universidades españolas.

► **Andalucía.** Solo tres universidades andaluzas han aparecido en el ránking de Shanghai desde el 2003: La Universidad de Granada, la Universidad de Sevilla y la Universidad de Málaga.

los premios relevantes conseguidos por los estudiantes, los investigadores citados, los artículos publicados, y la eficiencia académica en función de las dimensiones del centro. Se pone más énfasis en las investigaciones científicas que se realizan o los premios recibidos por los estudiantes que representan al centro, sobre todo el premio Nobel, que en las enseñanzas impartidas.

## Universidades españolas

La primera universidad española que aparece en la lista es la universidad Autónoma de Madrid, que está situada entre los puestos 201 al 300. Aunque está muy alejada de los primeros lugares, es un hecho que hay que situarlo en su contexto porque el presupuesto de las universidades españolas es bastante más bajo que el de las principales universidades del mundo.

En cuanto a Andalucía, la UGR vuelve a ser la única universidad andaluza que aparece en la clasificación, y así ha sido desde que en el año 2010 la Universidad de Sevilla saliera del ránking. El centro granadino ha aparecido ininterrumpidamente desde que en 2003 se empezase a elaborar este estudio.

Otros centros andaluces que han sido incluidos por la Universidad de Shanghai fueron la Universidad de Málaga en 2003 y la Universidad de Sevilla (2003 al 2009). Lejos queda aquel 2003, cuando hasta tres universidades andaluzas aparecieron entre las 500 principales.



Un curso sobre nuevas tecnologías en la UGR. :: IDEAL

## Los americanos dominan la tabla

Las universidades americanas ocupan los primeros puestos como viene siendo habitual desde que se elabora la esta clasificación. De los 10 primeros centros de la lista, 8 son estadounidenses, siendo la Universidad de Harvard, según el estudio chi-

no, la mejor universidad del mundo. El top 3 lo completan la Universidad de Standford y el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT). Por otra parte, la Universidad de Cambridge, situada en el puesto 5, y la Universidad de Oxford, en el 10, son los centros académicos que encabezan el ránking europeo. Además, ambas son las únicas instituciones que aparecen en los diez primeros puestos de la lista junto con las universidades americanas.

Tu Centro Deportivo de la Vega en Santa Fe

**ion** fit  
Family Wellness

4000m<sup>2</sup>  
de ilusión  
diseñados para ti

958 04 99 22

www.ionfit.es

cano.net  
Soluciones Informáticas

Vente a la nube con nosotros

Cano.net te ofrece  
estos servicios

- Resolución de proyectos a medida
- Programación estándar
- Servicio completo de páginas web
- Copias de seguridad
- Servidores virtuales y hosting las 24h
- Venta de hardware al por menor

¡Soluciones eficaces  
en 3 sencillos pasos!

- 1 Conócenos  
www.cano.net
- 2 Contáctanos  
902 011 062  
958 253 257

3 Disfruta de  
este increíble  
SERVICIO

## EL PRESTIGIO DE LEER

### ANTONIO RÍOS DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

«La Ciencia no puede percibirse como algo lejano, propio de una élite privilegiada, sino como algo que incide en nuestra vida cotidiana»

## «Para la lectura diaria, sin duda prefiero el periódico en papel, la pantalla me cansa»

«Dedico un rato a relajarme con los sudokus, crucigramas y autodefinidos»

ANDREA G. PARRA

GRANADA. «Siempre comienzo por la portada. Me parece que es la forma natural de abordar la prensa y además una consideración al editor que ha dedicado su tiempo a establecer un orden lógico en los asuntos que trata el periódico. Leer de atrás hacia adelante me parece un gesto indolente sobre el contenido de una publicación. Otra cosa

es ir al final de una novela, acuciado por conocer quién es el asesino... pero ese no es el caso de un periódico». La reflexión es de Antonio Ríos, decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada (UGR). Catedrático de Biología Celular nació en Granada el 15 de noviembre de 1951. Comenzó a leer la prensa en los periódicos que se recibían en un club juvenil al que «pertenecía en mis años de colegial. Allí se recibía la prensa local todos los días y tenía ocasión de dedicarle un rato». Ahora es lector de periódicos y de revistas especializadas.

¿Qué recuerda de los inicios de su lectura de diarios?

Me gustaba comparar la infor-



Antonio Ríos. :: IDEAL

mación que daban los periódicos locales (entonces había dos) de una misma noticia, para ver las diferencias. Comprobé, desde entonces, diferentes enfoques para una misma cuestión.

¿Qué noticia le impactó más de joven y de años posteriores?

Quizás el incidente del accidente aéreo de Palomares, con la caída de las bombas nucleares, es uno de los que recuerdo que me impactaron en los años sesenta. Con posterioridad, sin duda la muerte de Franco y todo lo que supuso la eta-

pa de la Transición hacia la democracia creo que marcó de una manera importante a nuestra generación.

¿Qué secciones lee siempre?

El tema destacado de la segunda y tercera página, la información local y sobre la Universidad, las columnas de opinión y las de política nacional, cultura y temas sociales. Y en los últimos tiempos, desafortunadamente, la sección de economía. ¡Ah, y los pasatiempos! Tengo que confesar que dedico un rato a relajarme con los sudokus, crucigramas y autodefinidos... A veces te sirven para evadirte de lo que has leído previamente.

Y las que pasa por encima?

Las noticias de sociedad, televisión y los deportes... salvo que se refieran a la Selección Española.

¿Cuáles le gustaría que tuvieran más espacio?

Quizás los temas culturales (o mejor, que no se centraran tanto en los aspectos musicales y de espectáculos) y la información sobre la Universidad (que sin duda genera mucha más información en su quehacer diario de la que la sociedad granadina se imagina).

Le gustaría que hubiera más

noticias sobre temas científicos?

Sin duda. La ciencia, el conocimiento, constituye hoy día un pilar fundamental para el desarrollo económico y social y para conseguir una sociedad más avanzada, más justa y de mejor calidad de vida. La ciencia forma parte de nuestra vida cotidiana y los ciudadanos deben asumir que su apoyo social es indispensable para el desarrollo futuro de nuestra sociedad. La ciencia no puede percibirse como algo lejano, propio de una élite privilegiada, sino como algo que incide en nuestra vida cotidiana. Y en ello tienen un importante papel que jugar los medios de comunicación.

Revisa a diario la prensa digital?

No. Generalmente solo la consulto cuando busco algún tema específico o quiero ampliar la información con lo publicado en otros medios.

Papel o digital?

Para la lectura diaria, sin duda papel. Me cansa leer en la pantalla del ordenador que requiere estar deslizando continuamente el texto. Recorro a prensa digital como hemeroteca.



ORFEBRERÍA- PLATERÍA

Riquel Angel



La plata que se hereda

Zacatín 15

Tlf. 958 22 72 26

Horario interrumpido de 10 a 22:00h.  
(Abierto todos los días)

Carril del Picón 4

Tlf. 958 25 37 94

Horario de 10 a 14:00 y de 17:00 a 21:15 h.  
sábados de 10 a 14:00 h.